

C R F A L O N I A

DATA	E V E N T O	T R A T T A Z I O N E - D O C U M E N T O
11. IX. 43	<p><i>Successo di un'azione del Granatieri di Torino. Il tedesco ritornò alla carica l'11 settembre, esigendo una categorica risposta: scegliesse, o coi nazisti, o contro i nazisti, o disarmo, ma fosse preciso.</i></p>	<p>TAMARO Attilio</p> <p>"DUE ANNI DI STORIA" 1943 - 45</p>

C O M M U N I C A T I O N E - P O S I Z I O N E - D O C U M E N T O

GRADO	COGNOME	NOME	POSIZIONE	DOCUMENTO
11.IX.43	LOMBARDI	Gabrio	- "L'8 settembre fuori d'Ita = lia"	Seconda risposta del Comando Superiore tedesco. Ultimatum .
<p>Testo (p. 129 - 130)</p> <p>"Intanto, nella mattinata (dell'11 settembre - N.d.R.), era pervenuta al Comando della divisione, tramite il tenente colonnello Barge, la risposta del Comando Superiore Tedesco alle proposte formulate dal generale Gandin. "Le richieste del generale erano, in linea di massima, tutte accolte; salvo ulteriori trattative sui particolari esecutivi. Il Comando Superiore Tedesco, poichè doveva subito assumere, in sostituzione degli italiani, la difesa di Cefalonia, prospettava la necessità che tutta la 'Acqui' lasciasse la costa e si trasferisse nell'interno dell'isola: per zona di raccolta si suggeriva la conca di Valsamata. Il comando della divisione, col quartier generale, si sarebbe potuto trasferire a Samos" (21, p. 207 - Moscardelli, pp. 29 - 30).</p> <p>"La comunicazione, però, così finiva: il Comando Tedesco desidera chiaramente conoscere l'atteggiamento che la divisione 'Acqui' intende di assumere in questa situazione. Il generale deve quindi esplicitamente optare per uno di questi tre punti: a favore dei tedeschi - contro i tedeschi - cessione delle armi. Termine per la risposta: ore 19 dello stesso giorno" (22, p. 207 - Moscardelli, p. 30).</p> <p>Questa richiesta - è stato esattamente osservato da uno degli ufficiali sopravvissuti - per quanto non redatta in termini ostili, costringeva il generale "a dare quella definitiva risposta che era riuscito finora ad evitare" (23, p. 207 - Moscardelli, p. 30).</p>				

DATA	E V E N T O	T F A T T A E Z I O N E	D O C U M E N T O
11. IX. 43	Seconda risposta del Comando Superiore tedesco. Ultimatum.	BARTOLINI Alfonso	- "Storia della Resistenza Italiana all'Estero"
		<p>Testo (p. 45)</p> <p>"I tedeschi di buon mattino erano tornati dal generale Gandin, subdolamente concilianti. Chiedevano, adducendo imprescindibili motivi bellici, che la Divisione lasciasse la costa per confluire nell'interno, nella Conca di Valsamata. Non poteva sfuggire infatti al loro senso pratico il contrasto tra l'atteggiamento pensoso del generale e il fermento ben più pericoloso delle truppe. Puntavano quindi a sguarnire le coste per permettere un tranquillo sbarco di nuovi reparti. Chiesero inoltre le tre soluzioni: schierarsi a favore dei tedeschi, opporsi al disarmo, cedere le armi."</p>	